

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE

DU 11 JUIN 2016 – ARGENTON SUR CREUSE

Le Président ouvre la séance à 15h00 précises, souhaite la bienvenue à ceux arrivés en début d'après-midi, et remercie ceux qui ont participé aux ateliers de ce matin pour leur intérêt aux affaires du Comité.

Il présente les personnalités qui ont bien voulu répondre à notre invitation à savoir M. MOULAY nouveau vice-président de la Région chargé des sports, M. DESNOUES Président du CROS et M. Jean-Paul GUY adjoint aux sports à la Mairie d'Argenton sur Creuse.

Le Président félicite d'ailleurs ce dernier car la ville d'Argenton a été « sacrée » ville la plus sportive de la Région Centre-Val de Loire. M. DOCTRINAL prie l'assemblée de bien vouloir excuser le président M. PIGET qui ne peut être parmi nous, un deuil ayant frappé sa famille ces jours ci.

Enfin il présente Mlle MILLET, notre nouvelle secrétaire, et en profite pour remercier les clubs, pour leur patience. En effet, à l'arrivée de Caroline, pour parfaire ses connaissances de son nouveau poste, il a fallu permettre à Véronique de se libérer (pas de réponse aux appels téléphoniques) pour former sa nouvelle collègue. Le fonctionnement est redevenu normal.

- P. DOCTRINAL donne ensuite la parole à M. Luis CARUANA, qui en l'absence du président Jean-Marie PIGET et au nom du club souhaite prononcer quelques mots de bienvenue. Il remercie encore les clubs pour avoir choisi sa bonne ville d'Argenton, malgré l'éloignement et leur souhaite un bon séjour.
- F. LANCEROT au nom de la commission de vérification des pouvoirs, et en l'absence de « l'irremplaçable B. VIDAL », indique que le Comité est composé de 65 clubs représentant 443 voix et que ce jour sont présents ou représentés 44 clubs représentant 307 voix.

Le Président remercie la commission pour son travail, déclare ouverte notre AG et indique que l'ordre du jour va être modifié, en effet, nos invités doivent partir assez vite et il va leur donner la parole.

Mais avant, P. DOCTRINAL rappelle à la mémoire de tous, les licenciés disparus cette saison. Il souhaite en particulier saluer la mémoire de Jean DOISEAU, le « grand » président du RC ISSOUDUN qui avait donné son nom à une promotion de médaillés du Comité et de Serge CHAGNAS, président de Beaugency, du CD45, membre du Comité Directeur et enfin directeur administratif du Comité.

Il rappelle la disparition de Claude LAGRANGE grand serviteur du rugby tourangeaux, de Michel ROCHEREAU notre fidèle vérificateur aux comptes et rappelle l'assassinat de 2 joueurs de rugby de notre région lors de l'attentat du 13 novembre au «Bataclan ». Enfin il remercie tous ceux qui lui ont manifesté leur amitié lors du décès de sa maman.

1°) Prise de parole de nos invités

Mohamed MOULAY, vice-président de la Région : Nouvellement élu, il se dit encore en situation de « découverte » de l'ensemble des dossiers. Conformément aux engagements du candidat BONNEAU, le Conseil Régional a reconduit les dispositifs et les moyens qui étaient les leurs en matière sportive. Ainsi le dispositif d'aide à l'emploi CAP'ASSO est reconduit, il peut se cumuler à d'autres aides, les montants des subventions pour l'achat des matériels et véhicules reste à hauteur de 1,2M€ et celui pour les équipements à 1,5M€. En cette période difficile, troublée, les élus régionaux ont conscience de l'apport de la pratique du sport en matière d'éducation, de valeurs partagées, de cohésion sociale, de santé publique.

Il connaît les relations d'amitiés qui unissaient le Président DOCTRINAL et son prédécesseur François DUMON, il pense qu'elles le resteront. Il remercie d'ailleurs Patrice DOCTRINAL pour son engagement au CROS et dans les différents dispositifs de concertation mis en œuvre par la Région.

Jean-Louis DESNOUES Président du CROS :

Il rappelle lui aussi les liens d'amitié avec son vice-président chargé de l'aménagement du territoire Patrice DOCTRINAL! Il sait qu'aujourd'hui il tient sa dernière AG après 20 années de présidence, et souhaite que cela lui permettra d'être encore plus disponible pour le mouvement sportif. Ce dernier se doit plus que jamais «de parler d'une seule voix », « de

se faire entendre », à un moment ou les difficultés se multiplient, et les moyens mis à sa disposition se raréfient. Plus que jamais « il faut jouer collectif » comme au rugby, se fédérer, anticiper les évolutions, préparer l'avenir. Le Comité Régional Olympique et Sportif est porteur d'un projet de territoire ambitieux, il veut se doter d'une gouvernance nouvelle, moderne, qui puisse servir de modèle à l'ensemble du CNOSF.

Patrice DOCTRINAL remercie nos invités, en particulier pour les mots chaleureux prononcés à son égard. Il propose le retour à l'ordre du jour et demande à l'AG de valider la motion suivante :

« les clubs de la Région Centre-Val de Loire réunis ce jour en Assemblée Générale à Argenton sur Creuse, déclarent être tous unis derrière les «sangliers » de l'US BRACIEUX. Ils leur souhaitent de tout cœur de ramener le Brennus en Sologne, chez eux, chez nous! A 15h00 demain, ils pousseront tous derrière les avants de l'USB et viendront tous s'intercaler en attaque. Allez les sangliers! ». Cette motion est adoptée à l'unanimité sous les applaudissements.

1°) Rapport moral.

André PRIGENT donne lecture au nom du Comité Directeur du rapport moral pour la saison écoulée. Il se félicite d'abord d'une nouvelle augmentation des effectifs de +3.6%, dû en grande partie à nos féminines soit 13%.

Il rappelle les «grands » événements qui ont jalonné la saison en particulier les rencontres internationales qui ont vu nos sélections battre leurs homologues anglaises.

Il souligne l'extraordinaire réussite du Howard Hinton Sevens de Tours, désormais plus grande compétition à 7 de l'hexagone!

Il rappelle l'adoption en Novembre de nos nouveaux statuts plus modernes qui permettront une meilleure réactivité ainsi que la mise en place d'une nouvelle organisation de nos finales territoriales. A propos de ces dernières, une évaluation est en cours, des modifications pourront être proposées avant l'évaluation prévue en fin de saison prochaine.

Il indique que le Comité va prochainement conventionner avec la FFR, ce qui représentera pour le Comité une augmentation de la subvention de 35000€ environs :

Nos axes de progrès sont :

Elever le niveau de jeu des jeunes joueurs et arbitres.

- Promouvoir la pratique féminine sur tout le territoire.
- Accompagner et soutenir les clubs dans leurs démarches de structuration.

Il rappelle l'arrivée de Jordan GODENAIRE comme CRT dans le 28 et celui, donc, de Caroline en remplacement de Marie BUIS.

Il félicite les clubs du Comité qui ont porté haut nos couleurs en particulier les Champions de France du Rugby Chartres Métropole et les filles de l'US Jouè-les-Tours Après avoir remercié tous les bénévoles et salariés qui œuvrent à ses côtés, il remercie tous les clubs qui lui ont fait confiance pendant les 14 années passées comme secrétaire général.

2°) Budget Prévisionnel.

Pierre THIMONIER rappelle le contexte particulier qui a entouré la construction du budget à savoir :

- La prise en compte des frais engendrés par la mise en place de la nouvelle gouvernance.
- La prise en compte du conventionnement avec la FFR (Convention d'objectifs) avec l'enveloppe financière prévue (35000€).
- Le versement des subventions aux Comités Départementaux directement au Comité Régional, et reversements liés aux actions décentralisées dans le cadre du conventionnement.
- La reconduction des actions de la saison dernière et leur financement, la liste élue en septembre pouvant modifier le présent budget lors de l'AG financière d'Octobre-Novembre.

Le trésorier passe en revue les différentes lignes budgétaires, justifie les écarts d'une saison à l'autre, rappelle les priorités et conclut à l'équilibre sa présentation.

M.CAZY de l'Ovalie Déoloise s'étonne encore de voir figurer au budget la cotisation exceptionnelle de 6€ prélevée sur chaque licence. Il pensait qu'elle ne serait prélevée qu'une fois. P. DOCTRINAL lui rappelle qu'à BRIARE il avait indiqué que cette cotisation devait servir à pérenniser nos emplois dans la durée, qu'elle serait donc elle-même « pérenne ». Il avait été précisé que si cette cotisation s'avérait insuffisante, il serait procédé à des licenciements. A ce jour, il n'en est plus question !

Le Président rappelle aussi son engagement de ne pas augmenter les autres frais des clubs. Cet engagement, chacun peut s'en rendre compte, a été tenu!

Par ailleurs, le Président indique, que pour la 2^{ème} saison consécutive nous n'avons pas de blessé grave, le fond dédié géré par la FFR dépasse les 20M€.

Le Comité Directeur de la FFR a donc décidé d'un appel à cotisation assurance à hauteur de 18M€ (2 blessés) pour la saison prochaine. Si par malchance le nombre de blessés devait dépasser ce chiffre, les 5M€ supplémentaires nécessaire à la «couverture » assurance seraient pris sur le fond dédié. Ce remarquable résultat, dû au travail de chacun va représenter une économie moyenne de 15€ par licencié! Cette diminution de la cotisation va porter d'avantage sur les jeunes et les dirigeants bénévoles!

⇒ Le budget prévisionnel est adopté à l'unanimité.

3°) Informations sur les compétitions.

Jean-Pierre BOUTET présente le classement de fin de saison de nos clubs de séries. Il a servi et servira à établir les poules du Championnat Territorial, qui débutera le 25 septembre 2016. Pour information J.P BOUTET indique que les compétitions fédérales pour les poules de 10 débuteront le 18 septembre. Il présente ensuite l'organisation de la poule d'honneur et celle du groupe A (PH et 1ère Série). Pour ce qui concerne les groupes B (2ème et 3ème Série) et groupe C (4ème Série + Réserve PH) deux scenarii sont possibles :

- Si 19 équipes ou plus : poule de 10 en groupe B et 9 équipes ou plus en groupe C.
- Si 18 équipes ou moins 3 poules de 6 pour les 3 groupes en phase préliminaire puis 3 poules de 6 pour la 2^{ème} série (les 1^{er} et 2^{ème} des poules préliminaires) 3^{ème} Série (les 3èmes et 4èmes de la phase préliminaire) 4^{ème} série (les 5^{ème} et 6^{ème} phase préliminaire).

Les finales opposeront les 2 premiers de chaque poule.

J.P BOUTET indique aussi que les compétions jeunes Grand Ouest débuteront le 24 septembre mais sans nos amis de POITOU-CHARENTES désormais avec la «Nouvelle Aquitaine ». Cette situation va malheureusement affaiblir nos compétitions.

Pour terminer J.P BOUTET rappelle l'ensemble des obligations sportives des clubs, celles liées à la Charte de l'Arbitrage ainsi que les sanctions afférentes, et souhaite bonne chance aux sangliers de BRACIEUX.

4°) Désignations des délégués du Comité à l'AG Fédérale de PAU.

Sur proposition du Secretaire Général sont désignés M. DOCTRINAL, M. PRIGENT et M. THIMONIER ainsi que leurs suppléants Mme LAVANDIER, M. BOUTET et M. RIVIERE.

5°) Désignation de la ville hôte de notre Assemblée Générale 2017.

Le «tour » institué depuis plusieurs années prévoit une organisation confiée au département d'Indre-et-Loire. Sur proposition de celui-ci et sous les applaudissements c'est le club de l'US JOUE LES TOURS qui est désigné!

Intervention du Président DOCTRINAL.

Avant de conclure, «celle qui sera sa dernière AG » le Président souhaite faire une intervention de clôture. Tout d'abord il souhaite rappeler que rien dans «sa trajectoire de dirigeant/entraineur de l'AS Lamotte Beuvron ne le «destinait » un jour à devenir vice-président de la FFR et vivre aussi intensément les années 1996 à 2016.

Cela n'a été possible que grâce à tous les clubs qui lui ont renouvelé leur confiance saison après saison, qui grâce à leur travail ont « crédibilisé » aux yeux des instances fédérales sa candidature à des responsabilités de plus en plus hautes. Mais cela a surtout été possible parce qu'il a été accompagné pendant toutes ses années par un vice-président d'exception, P.VILLETTE.

Il « aurait mérité d'occuper la fonction mais a toujours refusé les propositions », «il a préféré l'efficacité du projet collectif, à des ambitions personnelles... »

Le Président le remercie pour son humilité, sa loyauté et son amitié, il souhaite que son « successeur » puisse lui aussi bénéficier d'un soutien de ce niveau.

P. DOCTRINAL rappelle le chemin parcouru ensemble depuis 1996

- Le passage de 7123 licenciés à 11302
- Les 47 clubs passés aujourd'hui à 65
- Les 2 salariés à l'époque à 10 aujourd'hui
- La construction du siège
- Le pôle espoir et le CERF
 et les nombreux événements organisés!

Il regrette pendant cette dernière mandature les échecs sur le SEVEN, le projet de formation continue des entraineurs, les écoles d'arbitrage, le projet de la commission médicale...

Enfin il indique les deux orientations qui d'après lui devront guider la prochaine équipe au pouvoir:

- Elaborer un projet collectif pour promouvoir la performance sportive car nos résultats chez les jeunes, en fédérale et en séries ne sont pas bons et nous n'avons aucun club en Fédérale 1.
- Accompagner les clubs dans leur structuration car les difficultés sont nombreuses et les défis très importants...

Après avoir encore remercié tous les présents par leur soutien et amitié le Président clôt l'AG, donne rendez-vous aux clubs pour l'AG élective le 17 septembre et leur demande de rester pour la remise des médailles fédérales et territoriales (promotion J. TRIOREAU).

Le Président du Congité

Le Secrétaire Général du Comité,

A. PRIGENT